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Kondisi	 perekonomian	 Indonesia	 tidak	 baik-baik	 saja.	

Kenaikan	 harga	 kebutuhan	 pokok,	 melemahnya	 daya	

beli	 dan	 yang	 tampak	 nyata	 sebagai	 bukti	 adalah	

datangnya	 badai	 Pemutusan	 Hubungan	 Kerja	 (PHK).	 Bahkan,	

Wakil	 Menteri	 Ketenagakerjaan	 (Wamenaker),	 Immanuel	

Ebenezer,	 menggambarkan	 kondisi	 ketenagakerjaan	 saat	 ini	

'mengerikan	 sekali'.	 Fakta	 terbaru,	 diungkapkan	 ada	 60	

perusahaan	 yang	 akan	 melakukan	 pemecatan	 terhadap	

pekerjanya.	Padahal,	per	 Januari	sampai	awal	Desember	2024,	

Kementerian	Ketenagakerjaan	(Kemnaker)	mencatat	ada	80.000	

orang	kehilangan	pekerjaan.	Daftar	dugaan	pemicu	PHK	massal	

pun	 panjang.	 Mulai	 dari	 Peraturan	 Menteri	 Perdagangan	

(Permendag)	 Nomor	 8	 Tahun	 2024	 tentang	 Kebijakan	 dan	

Pengaturan	 Impor	 yang	 dinilai	 memicu	 banjirnya	 barang	 jadi	

dari	luar	negeri.	Walhasil	produk	lokal	kalah	bersaing.	Kenaikan	

upah	 minimum	 nasional	 sebesar	 6,5	 persen	 di	 2025,	 yang	

tentunya	diikuti	 kenaikan	upah	minimum	provinsi	 (UMP)	 dan	

upah	 minimum	 kota/kabupaten	 (UMK).	 Di	 sisi	 lain,	 Pajak	

Pertambahan	Nilai	(PPN)	naik	menjadi	12	persen	per	1	Januari	

2025.	Akankah	rakyat	Indonesia	baik-baik	saja?	

Baca	Hal	11....

80.000 Naker Dipecat di 2024, Kini 60 Perusahaan 
Bersiap Kurangi Pekerja
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TERBANYAK

Diberitahukan	kepada	pembaca	

setia,	Rabu	(25/12/2024)	Koran	

Lentera	Today	tidak	terbit	terkait	

Hari	Natal	2024.	Terbit	kembali	pada	

Senjn	(30/12/2024).	Update	berita	

bisa	terus	diikuti	melalui	

www.lenteratoday.com.

Goverment 
(Hal.2) 

Rencana Anyar
 Pemerintah : 
Susu Diganti 
Daun Kelor
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JAKARTA- Ada kabar teranyar dari 
program Makan Bergizi Gratis (MBG). 
Kepala Badan Gizi Nasional, Dadan 
Hindayana, mengungkapkan tidak 
semua penerima mendapatkan jatah 
susu. Menurutnya, susu bisa diganti 
dengan daun kelor.

Dadan menjelaskan susu akan 
diberikan kepada penerima di sentra 
penghasil susu. Sehingga, penerima di 
daerah yang bukan penghasil susu bisa 
menerima alternatif kalsium yang lain.

“Susu itu akan diberikan di daerah-
daerah yang memang di situ daerah 
peternakan. Kalau bukan di daerah 
p e t e r n a k a n  k a n  t i d a k  u s a h 
dipaksakan, cukup bisa diganti dengan 
telur. Kalsiumnya bisa dengan kelor, 
kan tidak harus (susu),” kata Dadan 
saat ditemui usai Rakortas dengan 
Menko Pangan di Kantor Kemenko 
Pangan, Senin (23/12/2024).

D a d a n  m e n j e l a s k a n  d a l a m 
p r o g r a m  i n i  p e m e r i n t a h 
mengupayakan agar memberikan 
susu segar kepada penerima. Dengan 
begitu, permasalahan logistik akan 
menjadi momok utama yang dihadapi 
oleh distribusi susu segar ke daerah 
nonsentra susu.

“ Ya n g  j a u h  d a r i  s u s u  d a n 
logistiknya susah ya tidak usah 
dipaksakan. Bisa ada telur, bisa ada 
kelor,” terang Dadan.

Dadan menuturkan program ini 
akan dilakukan secara bertahap 
kepada 3 juta penerima dan dimulai 
pada 6 Januari 2025. “Pokoknya 3 juta 
p e n e r i m a  m a n fa a t .  K i t a  m u l a i 
b e r t a h a p  l a h ,  6  J a n u a r i  k a n 
pembukaan,” tutur Dadan.

Diketahui, produksi susu dalam 
negeri sangat kekurangan untuk 

memenuhi kebutuhan nasional , 
sehingga industri harus impor dalam 
jumlah yang besar.

Te r k a i t  t a r g e t ,  d u h a ra p k a n 
sebanyak 82,9 juta menjadi penerima 
program Makan Bergizi Gratis (MBG) 
yang dihimpun dari berbagai sumber 
resmi  dan akan diveri f ikasi  d i 
lapangan.

"Pertama, basisnya dari sekolah, 
dari Kementerian Pendidikan dan 
Kebudayaan," ujar Dadan. 

Dadan menyebutkan kelompok 
sasaran utama program ini meliputi 
s i s w a  s e k o l a h ,  i b u  h a m i l ,  i b u 
menyusui, dan anak balita.

Untuk siswa sekolah, kata Dadan, 
datanya sudah lengkap. Namun, 
khusus untuk ibu hamil, ibu menyusui, 
dan anak balita akan dilakukan 
verifikasi langsung di lapangan secara 
real  t ime dan tidak bisa hanya 
mengandalkan data statis.

Ia mengungkapkan bahwa setiap 
tahun, Indonesia mencatat sekitar 4 

juta ibu hamil, diikuti 
dengan kelompok ibu 
m e n y u s u i  d a n  a n a k 
balita.

"Kalau sekolah sudah 
a d a ,  c u m a  ya n g  i b u 
hamil, ibu menyusui kan 
nggak bisa pakai data 
sekarang kan," katanya.

Terkait perhitungan 
data  untuk kategori 
tersebut, kata Dadan, 
diterapkan mekanisme 
penghimpunan dana 
berdasarkan siklus usia, 
d a r i  s e j a k  a n a k  i t u 
dilahirkan, usia balita, 
hingga menyusui.

Bakal	Impor	Susu	?	
Melansir data Badan 

Pusat Statistik (BPS) 
pada 2022, produksi 
susu segar di Indonesia 
hanya mencapai hanya 
mencapai 968.980 ton. 

Nilai tersebut hanya setara 20% dari 
kebutuhan nasional sebesar 4,4 juta 
ton. Sehingga sisanya atau 80% masih 
harus dipenuhi dengan impor.

Dari rencana yang paling dekat, 
program susu gratis ini akan mulai 
pada 2025 secara bertahap sekitar 
20% yang setara dengan 16,58 juta 
anak dari total anak sekolah dan 
pesantren di Indonesia yang mencapai 
82,9 juta anak.

J i k a  s a t u  o r a n g  a n a k 
membutuhkan 125 mililiter (ml) per 
hari, maka dalam satu tahun atau 365 
hari akan membutuhkan sekitar 45,62 
liter.

Berdasarkan data tersebut, bisa 
diperhitungkan kebutuhan dari 
program susu gratis ini untuk 2025 
saja akan mencapai sekitar 756,46 juta 
liter. Jika dalam skala penuh 100% 
hingga 2029 bisa terus bertambah 
mencapai 3,78 miliar liter.

D a r i  n i l a i  t e r s e b u t  j i k a 
dikalkulasikan dalam ton, maka untuk 
2025 kebutuhannya menjadi 733.768 
ton. Jika program ini sudah 100% 
maka kebutuhannya pada 2029 bisa 
menjadi 3,67 juta ton.

Karena produksi nasional tidak 
memenuhi, maka secara otomatis 
t a m b a h a n  ke b u t u h a n  te r s e b u t 
kemungkinan besar akan lewat impor.

D a t a  B P S  u n t u k  2 0 2 3 
menunjukkan impor susu sebesar 
287.970 ton ini sudah memakan biaya 
US$ 921,42 juta. Jika untuk memenuhi 
733.768 ton, maka pemerintah harus 
menyediakan dana sekitar US$ 2,34 
miliar atau setara Rp36,75 triliun 
(asumsi kurs Rp15.656/US$) pada 
2025.

Sebagai informasi, Wakil Menteri 
Pertanian (Wamentan) Sudaryono 
menyebut Kementerian Pertanian 
(Kementan) telah meminta Badan Gizi 
N a s i o n a l  ( B G N )  u n t u k  t i d a k 
memaksakan menu susu sapi dalam 
Program Makan Bergizi Gratis.

Sudaryono mengatakan produksi 
s u s u  s a p i  d i  I n d o n e s i a  b e l u m 

mencukupi jika harus digunakan 
untuk kebutuhan makan bergizi gratis. 
Oleh karena itu, ia menyarankan agar 
menu susu dapat diganti dengan 
sumber-sumber protein yang lain.

Makan bergizi gratis tidak harus 
meminum susu. Menurut Sudaryono, 
protein yang berasal dari hewani 
seperti telur, ayam, ataupun protein 
nabati mampu mencukupi kebutuhan 
harian anak-anak dan ibu hamil.

Namun demikian, dia mengatakan 
bila produksi susu sapi di Indonesia 
telah mencukupi, perlahan-lahan 
menu ini bisa dimasukkan ke dalam 
makan bergizi gratis.( ist, wid, rla, 
kum/dya)

Rencana Anyar Pemerintah: Susu Diganti 
Daun Kelor

Pekerja	menyiapkan	makanan	di	dapur	satelit	untuk	program	
makan	bergizi	gratis	di	SDN	Sirahcai,	Jatinangor,	
Kabupaten	Sumedang,	Jawa	Barat,	Senin	(18/11/2024).(dok.ant)

Program Makan Bergizi Gratis

Kepala	Badan	Gizi	Nasional	(BGN)	
Dadan	Hindayana
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PRODUKSI SUSU
SEGAR DALAM
NEGERI (TON)
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946.39 K

2022

968.98 K
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2015
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946.92 K

944.54 K

951 K

928.11 K

912.74 K

835.12 K

800.75 K

786.85 K
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DPR Ungkap Arahan Prabowo Beda 
dengan Sri Mulyani

masyarakat saat ini.
"Kita minta mengkaji  ulang, 

apakah tahun depan itu sudah 
pantas kita berlakukan pada saat 
kondisi ekonomi kita tidak sedang 
b a i k- b a i k  s a j a .  K i t a  m i n t a  i t u 
mengkaji," ujar Deddy dalam ke-
terangan tertulis,  dikutip Senin 
(23/12/2024). 

Deddy mengeklaim bahwa PDIP 
t idak bermaksud menyalahkan 
Presiden Prabowo Subianto soal 
rencana penerapan kebijakan tersebut 
mulai Januari 2025. 

Dia beralasan bahwa partainya 

justru tidak ingin ada persoalan baru 
yang muncul di awal pemerintahan 
Prabowo imbas kenaikan PPN 12 
persen tersebut. "Jadi itu bukan 
b e r m a k s u d  m e n y a l a h k a n  P a k 
Prabowo tetapi minta supaya dikaji 
dengan baik, apakah betul-betul itu 
m e n j a d i  j a w a b a n  d a n  t i d a k 
menimbulkan persoalan-persoalan 
baru," kata Deddy. (tar, ist, rls/dya)

"Mudah-mudahan ada upaya 
bagaimana mengikuti arahan pak 
Presiden itu dijalankan dengan baik," 
pungkasnya.

Terpisah, Ketua DPP PDIP Deddy 
Sitorus menegaskan bahwa partainya 
tidak menolak penerapan Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) 12 persen 
yang menjadi  amanah Undang-
U n d a n g  t e n t a n g  H a r m o n i s a s i 
Peraturan Perpajakan (HPP). Fraksi 
PDI-P, kata Deddy, hanya meminta 
p e m e r i n t a h  m e n g k a j i  u l a n g 
pemberlakuan kebijakan itu dengan 
mempertimbangkan kondisi ekonomi 

JAKARTA-Polemik kenaikan tarif 
Pajak Pertambahan Nilai (PPN) dalam 
UU Nomor 7 Tahun 2021 tentang 
Harmonisasi Peraturan Perpajakan 
membuat sejumlah politikus saling 
melempar bola panas. Terbaru, Komisi 
XI Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) 
menilai keputusan Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati soal Pajak 
Pertambahan Ni la i  (PPN)  12% 
berbeda dengan arahan Presiden 
Prabowo Subianto.

"Presiden menyampaikan yang 
naik 12% itu hanya selected item," ujar 
Ketua Komisi XI Misbakhun dikutip 
d a r i  C N B C  I n d o n e s i a ,  S e n i n 
(23/12/2024)

 Misbakhun menjelaskan, pada 5 
Desember 2025 DPR diundang rapat 
di Istana Kepresidenan, Jakarta. Hadir 
Wakil  Ketua DPR Sufmi  Dasco, 
Misbakhun dan sederet pimpinan 
lainnya.

Barang dan jasa yang dimaksud 
hanya untuk kelompok barang mewah 
yang sebelumnya sudah diatur 
pemerintah, baik impor maupun 
dalam negeri. Antara lain rumah 
mewah, apartemen mewah, mobil 
mewah hingga tas mewah.

"Itu arahan Presiden. Sangat jelas 
d a n  c l e a r,  p a k  P r e s i d e n  j u g a 
sampaikan di luar itu masih 11%," 
terang Misbakhun.

Kebijakan PPN sejatinya sudah 
d i a t u r  d a l a m  U U  H a r m o n i s a s i 
Peraturan Perpajakan (HPP) Nomor 7 
Tahun 2021.  Pemerintah wajib 
menjalankan UU tersebut. Begitu pun 
dengan DPR yang sebelumnya sudah 
memberikan persetujuan.

Meski  demikian,  Misbakhun 
menyarankan implementasi kebijakan 
harus berdasarkan situasi dan kondisi 
pada masyarakat.

"Presiden mengerti sangat dalam 
apa yang dirasakan oleh masyarakat, 
penurunan daya beli gejolak naik 
turun, bapak Presiden juga tahu 
kebutuhan uang negara seperti apa," 
jelasnya.

Sri Mulyani sudah mengumumkan 
kenaikan PPN menjadi 12% untuk 
seluruh barang dan jasa kecuali bahan 
pokok. Khusus tepung, gula dan 
minyakita akan diberikan PPnDPT, 
sehingga masyarakat tetap dikenakan 
PPN 11%.

Menurut Misbakhun kebijakan 
yang baru saja diumumkan tersebut 
berbeda dengan arahan Presiden. 
Maka dari itu, Kementerian Keuangan 
m a s i h  a d a  w a k t u  m e n g u b a h 
keputusan sebelum mulai berlaku 
pada 1 Januari 2024.

untuk tiga komoditas saat PPN 12 
persen diimplementasikan per 1 
Januari 2025. Ketiga komoditas itu 
adalah tepung terigu, gula untuk 
industri, dan minyak goreng rakyat 
atau MinyaKita.

Ketiga komoditas itu dinilai 
sangat diperlukan oleh masyarakat 
u m u m ,  s e h i n g g a  P e m e r i n t a h 
memutuskan untuk menerapkan 
PPN ditanggung pemerintah (DTP) 
atas kenaikan tarif PPN yang bakal 
berlaku.

S e m e n t a r a ,  K e m e n t e r i a n 
Pendidikan Dasar dan Menengah 
(Kemendikdasmen) mengaku tengah 
membahas soal kenaikan  PPN 12 
persen secara internal.

"Kami masih mendiskusikan di 
internal kementerian. Jadi belum 
bisa berkomentar banyak soal itu," 
kata Wakil Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Wamendikdasmen) 
Fajar Riza Ul Haq di Solo, Jawa 
Tengah, Senin (23/12/2024).

Ia mengatakan sejauh ini banyak 
menerima aspirasi dari masyarakat 
terkait hal itu.

"Ya kami banyak menerima 
aspirasi ya, tapi itu tentunya kami 

sedang bahas di internal, di antar-
kementerian," katanya.

Ia mengatakan hal tersebut 
dilakukan karena soal PPN 12 
tersebut melibatkan sejumlah 
kementerian. "Sehingga untuk saat 
ini kami belum bisa komentar 
banyak," katanya.

 Saat ini Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu( juga sedang meminta 
pertimbangan dari kementerian 
t e r k a i t ,  s a l a h  s a t u n y a 
Kemendikdasmen.

"Kami juga sudah melakukan 
beberapa kajian diskusi dengan 
Wa k i l  M e n k e u ,  t e t a p i  d a l a m 
prosesnya kami akan menunggu apa 
yang kami bahas lagi selanjutnya. Ini 
masih dalam tahap pembahasan di 
internal," katanya.

Disinggung soal sekolah-sekolah 
yang menolak rencana pengenaan 
PPN 12, ia mengatakansaat ini 
pemerintah masih dalam proses 
menampung aspirasi.

"Kami sifatnya menampung 
aspirasi yang masuk. Pemerintah 
mendengar dan responsif akan 
persoalan ini," kata Fajar Riza Ul Haq. 
(wid, rls, din, ist/dya)

PARA	menteri pun ramai-ramai buka 
suara terkait PPN 12 persen di 
w i l a y a h  k e r j a a n y a .  M e n t e r i 
Koordinator (Menko) Bidang Pangan 
Zulkifli Hasan misalnha menjelaskan 
soal beras terkena kenaikan PPN. 

Ia mengatakan, beras khusus 
yang dikenai PPN 12% adalah beras 
khusus yang tidak diproduksi di 
dalam negeri atau impor. Salah satu 
con tohnya  a da la h  b era s  ya n g 
diimpor dari Jepang seperti beras 
shirataki.

"Ini menggambarkan Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  j e l a s 
k e b e r p i h a k a n n y a  k e p a d a 
masyarakat bawah dan menengah. 
Yang akan dikenakan PPN 12% itu 
hanya untuk barang-barang yang 
mewah saja termasuk soal beras 
khusus dari luar negeri," ujar pria 
yang akrab disapa Zulhas itu.

Dalam kesempatan sama, Kepala 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
Arief Prasetyo Adi juga menegaskan 
bahwa beras premium dan medium 
tidak dikenai PPN 12 persen.

Sebagai informasi, Pemerintah 
akan menanggung kenaikan pajak 
pertambahan nilai (PPN) sebesar 1% 

Para Menteri Ramai-ramai Buka Suara

(Ilustrasi)	Pemerintah	menegaskan		beras	premium	dan	medium	yang	ada	di	pasaran	tidak	terdampak	

kenaikan	pajak	pertambahan	nilai	(PPN)	12	persen.	Dok

Fakta Baru PPN 12 Persen

1.	Kebutuhan	pokok
Ada beras, gabah, jagung, sagu, kedelai, garam, 
daging, telur, susu, buah-buahan, dan sayur-
sayuran.
--------------------------------------------------------------
2.	Sejumlah	jasa
Jasa pelayanan kesehatan medis, jasa pelayanan 
sosial,  jasa keuangan, jasa asuransi,  jasa 
pendidikan. Kemudian, jasa angkutan umum di 
darat dan di air, jasa tenaga kerja, serta jasa 
persewaan rumah susun umum dan rumah 
umum.
--------------------------------------------------------------
3.	Barang	lain
Ini mencakup buku, kitab suci, vaksin polio, 
rumah sederhana, rumah susun sederhana milik 
(rusunami), listrik, dan air minum.

Barang dan jasa yang mendapatkan 

fasilitas bebas PPN di 2025 terbagi ke 

dalam tiga kelompok, yakni sebagai 

Sumber:	Direktorat	Jenderal	Pajak	(DJP)	
Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)
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Rombongan Pelajar Bogor, 4 Orang Dilaporkan Tewas

rusakan paling parah pada kendaraan 
truk terjadi di bagian paling kiri.

Sedangkan untuk bus mengalami 
kerusakan paling parah di bagian 
depan kanan.

"Ini bisa menggambarkan peristiwa 
tabrakannya dan sesuai dengan posisi 
terakhir bus yang berada melintang ke 
arah sebelah kiri," jelas Kholis.

Sebelumnya, Kasihumas Polres 
M a l a n g  A K P  P o n s e n  D a d a n g  
Martianto, mengatakan, korban luka-
luka dibawa ke empat rumah sakit di 
wilayah Malang dan sekitarnya. Yakni 
lain RSUD Lawang, RS Lawang Medika, 
RS Prima Husada, dan Rumah Sakit 
Saiful Anwar (RSSA) Kota Malang. 

“Sementara korban meninggal 
dunia berada di kamar jenazah RSSA 
untuk proses identifikasi lebih lanjut,” 
katanya saat dikonfirmasi.

Dadang menambahkan, saat 
kejadian, cuaca di lokasi dilaporkan 
mendung namun tidak hujan. Kondisi 
jalan tidak licin, namun kontur jalan 
yang menanjak dan menikung diduga 
menjadi faktor yang memperparah 
insiden.

"Setelah mendapatkan informasi, 
petugas segera mendatangi lokasi 
kejadian dan melakukan aksi cepat 
penanganan," ujar Direktur Utama PT 
Jasamarga Pandaan Malang, Netty 
Renova, dalam keterangannya pada 
Senin (23/12/2024).

N e t t y  m e n j e l a s k a n  b a h w a  
kecelakaan ini melibatkan dua 
kendaraan, yaitu truk Golongan 3 dan 
bus. Saat ini, petugas masih melakukan 
p ro s e s  p e n a n g a n a n  d i  l o k a s i  
kejadian.(santi, rls,ist, ant/dya)

MALANG - Sebanyak empat orang 
meninggal dunia dalam kecelakaan 
yang melibatkan sebuah bus dan truk 
di Kilometer (KM) 77+200 Jalan Tol 
Pandaan-Malang, Jawa Timur, pada 
Senin (23/12/2024) sore.

Kepala Kepolisian Resor (Polres) 
Malang, AKBP Putu Kholis Aryana, 
mengungkapkan bahwa salah satu 
dari empat korban tewas dalam 
insiden tersebut adalah sopir bus.

"Pada awal penanganan kami 
temukan ada satu korban tewas, 
namun setelah kami melakukan 
evakuasi bersama-sama seluruh tim, 
total ada empat yang meninggal dunia, 
(salah satunya) itu sopir bus," kata 
Putu, dilansir dari Antara.

Keempat korban tewas tersebut 
semuanya dibawa ke Rumah Sakit 

Umum Daerah (RSUD) Dr Saiful Anwar, 
Kota Malang.

"Untuk korban selamat dilarikan 
ke RSUD Lawang dan Lawang Medica," 
ucap dia.

Putu menyebut berdasarkan 
manifes penumpang, bus bernomor 
polisi S 7607 UW mengangkut 
rombongan dari SMP IT Darul Qur'an 
Mulia Putri, Bogor, Jawa Barat.

"Yang pasti siswanya 40 orang dari 
data manifes bapak Kapolres Bogor, 
kemudian ditambah kru, pendamping, 
dan sopir jumlah keseluruhan 
penumpang ini masih kami dalami," 
ucapnya.

Selain itu, berdasarkan keterangan 
sementara dari kepolisian setempat, 
bus yang mengalami kecelakaan di 
r u a s  To l  Pa n d a a n - M a l a n g  i n i  

direncanakan menuju ke Kampung 
Inggris, di Kabupaten Kediri setelah 
sebelumnya melakukan perjalan dari 
kawasan wisata Gunung Bromo.

"Apakah ada berapa titik yang 
dikunjungi di Jawa Timur ini atau 
bagaimana masih belum didapatkan 
informasi karena (penumpang) masih 
trauma psikis dan kami belum bisa 
menggali informasi," kata dia.

Pantauan di lokasi, petugas 
kepolisian dan PT Jasamarga Pandaan-
Malang masih berada di lokasi 
k e j a d i a n  u n t u k  m e l a k u k a n  
penyelidikan terhadap kecelakaan ini.

Badan bus yang mengalami 
insiden kecelakaan ini mengalami 
kerusakan sepenuhnya di bagian 
depan. Terlihat ruang kemudi bus 
dalam kondisi ringsek.

P u t u  m e n j e l a s k a n  b a h w a  
kecelakaan bermula dari sebuah truk 
bermuatan pakan ternak yang tidak 
kuat menanjak. "Truk berhenti di bahu 
jalan dan sempat diganjal oleh sopir, 
namun ganjalan tersebut tidak cukup 
kuat sehingga truk mundur secara 
tidak terkendali," ungkapnya.

Saat truk meluncur mundur, 
sebuah bus Tirto Agung yang melaju 
dari belakang dengan kecepatan tinggi 
tak dapat menghindar, menyebabkan 
tabrakan hebat. Bus terguling dan 
melintang di tengah jalan, sementara 
truk mengalami kerusakan parah pada 
bagian belakang. "Truk bermuatan 
pakan ternak yang tidak kuat 
menanjak," pungkasnya.

Putu menjelaskan, berdasarkan 
simulasi peristiwa yang dilakukan di 
tempat kejadian perkara (TKP), ke-

Proses	evakuasi	kecelakaan	antara	bus	dan	truk	di	Kilometer	(KM)	77+200	Jalan	Tol	Pandaan-Malang,	Jawa	Timur,	pada	Senin	(23/12/2024)		yang	menyebabkan	empat	orang	meninggal	dunia.(ist)

Kecelakaan Maut Bus di Tol Pandaan-Malang
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Pemilu Nasional dan Lokal Akan Dikaji

Februari 2024 dan pencoblosan pada 
27 November 2024 lalu.

B e b a n  b e ra t  p u n  h a r u s  d i -
tanggung oleh penyelenggara pemilu, 
terutama KPU dan Badan Pengawas 

Pemilu (Bawaslu).  Di Jawa 
B a r a t ,  j u m l a h  p e t u g a s 
penyelenggara Pemilu 2024 
yang meninggal mencapai 133 
orang.

Sementara di Jawa Timur 
pada akhir Februari 2024, 
jumlah penyelenggara Pemilu 
2024 yang meninggal sebanyak 
30 orang. Dari jumlah ini, paling 
b a nya k  m e n i n g ga l  a d a l a h 
Ke l o m p o k  P e nye l e n g g a r a 
Pemungutan Suara (KPPS) 
sebanyak 18 orang.

Survei Litbang Kompas ini 
digelar melalui telepon dengan 
625 responden dari 38 provinsi 
berhasil diwawancarai. Sampel 
ditentukan secara acak dari 
r e s p o n d e n  p a n e l  L i t b a n g 
Kompas sesuai proporsi jumlah 
penduduk di tiap provinsi.

Survei ini memiliki tingkat 
kepercayaan 95 persen, margin of 
error penelitian ± 3,92 persen 
dalam kondisi penarikan sampel 
acak sederhana.  ( tar,  wid ,  r ls , 
ant/dya)

Pileg 2024 dan Pilkada 2024 berjalan 
beririsan. Pemilu nasional digelar 14 
Februari 2024. Sementara Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) memulai 
tahapan pilkada serentak pada akhir 

JAKARTA - Ketua Komisi II DPR 
RI Rifqinizamy Karsayuda angkat 
bicara terkait adanya usulan 
untuk memisahkan pemilu 
menjadi dua jenis, yakni pemilu 
nasional dan pemilu lokal. 

Pemilu nasional mencakup 
Pilpres, pemilihan anggota DPR, 
dan DPD, sedangkan pemilu lokal 
meliputi pemilihan DPRD dan 
kepala daerah. 

M e n u r u t  R i f q i ,  u s u l a n 
tersebut akan dikaji lebih lanjut 
dengan mempertimbangkan 
waktu yang tepat.

"Ada hal yang jauh lebih 
substanti f  yang harus kita 
bicarakan untuk kita menata 
sistem politik dan kepemilihan 
kita ke depan," kata Rifqi Senin 
(23/12/2024).

R i f q i  m e n e k a n k a n 
p e m b i c a ra a n  i h wa l  s t a t u s 
Bawaslu dan KPU sebagai badan ad 
hoc juga bakal didiskusikan usai 
m a s a l a h  s u b s t a n s i a l  s e p e r t i 
pemisahan pemilu nasional dan lokal 
diperhatikan lebih dalam.

Sementara itu, Ketua Bawaslu RI 
Rahmat Bagja mengungkaokan bahwa 
saat ini pihaknya sedang fokus pada 
evaluasi proses pemilu dan pilkada, 
termasuk persiapan untuk sengketa 
hasil di Mahkamah Konstitusi (MK). 

"Kami akan mengevaluasi seluruh 
proses yang ada. Sekarang persiapan 
untuk sengketa hasil di MK untuk 
pilkada. Setelah ini, kita baru bisa 
bicara tentang evaluasi ke depan," kata 
Bagja.

Bagja menambahkan soal status 
badan ad-hoc atau permanen bagi 
B a w a s l u ,  k e p u t u s a n  i t u  a k a n 
diserahkan kepada pemerintah. 

" N a m u n  d a r i  s e m u a  p ro s e s 
perjalanan penyelenggaraan pemilu, 
maka bentuk permanen inilah yang 
paling tepat, menurut kami, untuk 
Bawaslu," kata Bagja. 

Survei:Mayoritas	Warga	
Sepakat	Tak	Serentak

Hasil survei Litbang Kompas 
menunjukkan mayoritas warga (69,7 
persen) ingin pemilu nasional dan 
pilkada tak digelar serentak pada 
tahun yang sama.

Sementara 28,5 persen responden 
lainnya menjawab tak setuju dan 1,8 
persen tak menjawab/tak tahu. Survei 
Litbang Kompas ini digelar 2-5 
Desember 2024.

"Sebanyak 69,7 persen responden 
dalam jajak pendapat ini setuju jika 
pelaksanaan pemilu dan pilkada tidak 
lagi dilaksanakan serentak di tahun 
yang sama," tulis Litbang Kompas 
dikutip Senin (23/12/2024). 

Pada tahun ini, tahapan Pilpres-

p e n g u b a h a n  s t a t u s 
lembaga penyelenggara 
pemilu, KPU dan Bawaslu, 
menjadi lembaga ad hoc 
justru akan menimbulkan 
permasalahan baru.

Dengan di-ad hoc-
kannya malah menurut 
k a m i  a k a n  j a d i  p e r -
masalahan lagi tentang 
politik uang. Bahkan, akan 
jadi persoalan melatihnya 
dan lain-lain, dan juga 
p e r s o a l a n - p e r s o a l a n 
t e m a n - t e m a n  K P U 
kabupaten/ kota juga punya 
sekretariat,” katanya.

Selain itu, menurut Bagja, dengan 
status kelembagaan yang permanen 
itu, Bawaslu dapat menerapkan prinsip 
meritokrasi yang berkelanjutan dan 
berjenjang bagi anggotanya. Dalam 
hal ini, seorang pengawas pemilu 
yang berkarier sebagai panitia peng-
awas kecamatan (panwascam) dapat 
naik menjadi anggota Bawaslu pusat.

“Orang-orang yang berkarir dari 
bawah, dari panwascam dari PPK, 
kemudian masuk ke Bawaslu, masuk 
ke kabupaten, masuk kemudian ke 
RI, itu yang menjadi hal yang menarik 
untuk kemudian menjadi  satu 
keunikan dari penyelenggara pemilu 
Indonesia,” ucap Bagja.

Sebelumnya, Anggota Bawaslu RI 
Lolly Suhenty juga telah menegaskan 
urgensi eksistensi Bawaslu. Lolly, 
saat membuka Konsolidasi Nasional 
Perempuan Pengawas Pemilu di 
Badung, Bali, Sabtu (21/12/2024), 
mengatakan, Bawaslu bertanggung 
jawab dalam membangun kesadaran 
politik yang tidak bisa instan dan 
membutuhkan proses panjang.

"Orang sering lupa, beras pun 
tidak ujug-ujug ada, ditanam menjadi 
beras. Beras saja prosesnya panjang, 
tanahnya disiapkan dulu, dicangkul 
dulu. Sudah tanahnya bagus, baru 
ditanami. Sudah ditanami saja, perlu 
dirawat biar enggak dimakan hama, 
perlu disiram, dipastikan betul 
semuanya," ujar Lolly.

Menurut Lolly, masa nontahapan 
pemilu dan pilkada penting untuk 
menanamkan kesadaran akan nilai-
nilai kepemiluan. Pada tahap itulah, 
Bawaslu mengambil peran.

“Orang sering bilang, Bawaslu 
e n g g a k  j e l a s  k e r j a n y a .  M a s a 
nontahapan, mau ngapain? Makan 
gaji buta saja, sama kayak KPU. 
Dengar itu enggak? 'Makgabut', 
makan gaji buta, katanya. Kita harus 
jawab dengan membuat program-
program pada 2025 yang itu bisa 
terlihat Bawaslu memang bekerja," 
ucapnya.(ant, rls/dya)

KETUA Badan Pengawas Pemilihan 
Umum (Bawaslu) RI Rahmat Bagja 
menyebut tata kelola pemilu di 
Indonesia akan semakin baik apabila 
status kelembagaan Bawaslu tidak 
diubah menjadi lembaga ad hoc, 
yakni tetap permanen.

“Kami kira dengan keajegan ini, 
dengan permanennya penyelenggara 
pemilu, maka bagi kami, electoral 
justice system, sistem peradilan 
pemilu itu semakin lebih baik dan 
tata kelola pemilu kita juga akan 
semakin baik dengan keajegan ini,” 
ucap Bagja Badung, Bali, Senin 
(23/12/2024).

M e n u r u t  d i a ,  w a c a n a 

Bagja: Tata Kelola Pemilu Semakin Baik Jika Bawaslu 

Tetap Permanen

(Ilustrasi)	Bencana	alam	menjadi	salah	satu	tantangan	di	Pemilu	serentak	2024.	Tampak	2	petugas	memeriksa	surat	suara	di	

Tempat	Pemungutan	Suara	(TPS)	039	yang	terendam	banjir	di	Duri	Kepa,	Kebon	Jeruk,	Jakarta	Februari	lalu.	Dok

DPR: Tapi Tidak Sekarang

Ketua	Bawaslu	RI	Rahmat	Bagja



M a l a n g ,  t e n g a h  
mempersiapkan langkah-
l a n g k a h  p e n gawa s a n  
u n t u k  m e m a s t i k a n  
implementasi berjalan 
l a n c a r .  S e k a l i g u s  
mencegah ter jadinya  
Pemutusan Hubungan 
Kerja (PHK) yang tidak 
diinginkan.

" S e m u a  s u d a h  
didiskusikan bersama, 
termasuk dengan Dewan 
Pengupahan.  Mudah-
mudahan tidak terjadi hal 
yang tidak kita inginkan," 
ujar Pj Wali Kota Malang, 
Iwan Kurniawan, ditemui 
usai membuka sosialisasi 
kenaikan UMK Malang, 
Senin (23/12/2024). 

Iwan mengatakan,  
salah satu fokus utamanya yakni 
menghindari terjadinya PHK yang 
dapat berdampak pada lebih dari 61 
r ibu pekerja  di  Kota  Malang.  
M e n u r u t nya ,  j i k a  p e r u s a h a a n  
m e n g a l a m i  k e s u l i t a n  d a l a m  
menyesuaikan UMK yang baru, 
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MALANG - Kenaikan Upah Minimum 
Kota (UMK) Malang sebesar 6 persen 
telah resmi ditetapkan melalui Surat 
Keputusan (SK) Gubernur Jawa 
Timur. Artinya tahun depan buruh 
berhak mendapatkan upah Rp 
3.507.693.

Pe m e r i n t a h  Ko t a  ( Pe m ko t )  

(Disnaker-PMPTSP) Kota Malang, 
A r i f  T r i  S a s t y a w a n ,  j u g a  
mengungkapkan harapannya agar 
tidak ada perusahaan yang terpaksa 
melakukan PHK atau bahkan tutup 
akibat kenaikan UMK ini. 

"Jangan sampai nanti ada wajib 
pengupahan Rp 3,5 juta ternyata 
berdampak pada perusahaan yang 
nanti tutup, kita tidak mau seperti itu. 
Itu harapan kami," kata Arif. 

Arif juga menjelaskan, meskipun 
tidak ada mekanisme keringanan bagi 
perusahaan yang merasa keberatan, 
pihaknya tetap akan membuka ruang 
diskusi untuk mencari solusi jika ada 
permasalahan. Arif memastikan, 
setiap laporan yang masuk akan 
ditindaklanjuti dan dipertimbangkan 
dalam rapat koordinasi bersama 
Dewan Pengupahan.

"Pasti ada solusi ketika nanti ada 
permasalahan yang sekiranya itu 
datang dari pengusaha atau pekerja. 
Akan kami temukan nanti solusasi 
dan terus dipantau dari kami maupun 
dewan pengupahan," tutupnya. 
(Santi/Dya))

Pemkot Malang akan segera mencari 
solusi bersama dengan Dewan 
Pengupahan. 

"Nah mudah-mudahan apa yang 
menjadi diskusi pada hari ini,  
pemahaman terhadap kebijakan 
k e n a i k a n  U M K  y a n g  s u d a h  
ditetapkan, bisa tersosialisasikan 
dengan baik. Sosialisasi akan terus 
kita lakukan sebelum implementasi 
UMK nanti," tambah Iwan. 

Iwan juga menegaskan, jika 
terdapat perusahaan yang tidak 
dapat mematuhi ketentuan UMK, 
Pemkot Malang akan memberikan 
sanksi tegas sesuai dengan regulasi 
yang berlaku.  Pengawasan ini  
diharapkan dapat menegakkan 
a t u r a n  d e n g a n  b a i k  t a n p a  
m e n g o r b a n k a n  k e s e j a h t e r a a n  
pekerja maupun kelangsungan usaha. 

"Saya yakin, para pelaku usaha 
dan masyarakat ini walaupun punya 
t u j u a n  y a n g  b e r b e d a  t e t a p i  
mempunyai maksud yang sama, 
saling membutuhkan," tutupnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas 
Tenaga Kerja dan Penanaman Modal, 
Pelayanan Terpadu Satu Pintu 

UMK Naik 6%, 

Pemkot Malang Siapkan Pengawasan Cegah PHK

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menargetkan 
produksi ikan mencapai 34 ribu ton 

pada tahun 2024 ini. Angka tersebut 
terdiri dari 22 ribu ton ikan laut dan 12 
ribu ton ikan air tawar. 

Dengan tingginya jumlah produksi, 
Pemkab juga mendorong masyarakat 
untuk meningkatkan konsumsi ikan 
s e h a r i - h a r i  g u n a  m e n d u k u n g  
pemenuhan gizi yang lebih baik. 
Te r u t a m a  d i  t e n g a h  u p a y a  
penanggulangan stunting dan masalah 
gizi buruk yang masih terjadi di 
wilayah tersebut. 

"Tahun ini insyaallah sudah bisa 
tercapai target kami 22 ribu ton untuk 
ikan laut. Termasuk juga yang 
perikanan air tawar. Karena kami juga 
banyak melakukan inovasi untuk 
meningkatkan produksi ikan," ujar 
Kepala Dinas Perikanan Kabupaten 
Malang, Victor Sembiring, Senin 
(23/12/2024). 

Meskipun produksi  ikan di  
Kabupaten Malang menyentuh angka 
yang cukup signifikan, namun Victor 
mengakui konsumsi ikan di daerah ini 
masih tergolong rendah. Saat ini, 
menurutnya konsumsi ikan per kapita 
di Kabupaten Malang baru mencapai 
32 kilogram per tahun. 

Sementara, secara nasional, rata-
rata konsumsi ikan di Kabupaten 
Malang telah mencapai 52 kilogram 

Peningkatan Daya Saing Kelautan Per-
ikanan (PDSKP) itu ada surat me-
mohon partisipasi Unit Pengolah Ikan 
yang ada di daerah untuk berparti-
sipasi dalam uji coba MBG," paparnya. 

Menurutnya, Kabupaten Malang 
memiliki potensi yang cukup besar 
dalam produksi ikan yang dapat 
mencukupi kebutuhan masyarakat 
akan protein. Dengan produksi ikan 
yang semakin meningkat, Victor yakin 
program MBG dapat berjalan sukses 
dan membantu menyelesaikan 
masalah gizi yang ada.(Santi/Dya)

per tahun. Namun hal 
tersebut masih dianggap 
k u r a n g  k a r e n a  
distribusinya yang tidak 
merata di masyarakat. 
M e n u r u t n y a ,  b a n y a k  
w a r g a  y a n g  m a s i h  
mengonsumsi ikan dalam 
jumlah yang jauh lebih 
rendah dari standar yang 
diharapkan.

" S e s u a i  d e n g a n  
instruksi Kementerian 
Kelautan dan Perikanan 
(KKP), harapannya kan 
bisa 100 gram per hari 
untuk konsumsi ikan kita. 
Berarti sekitar 360 sekian 
ki logram per tahun,"  
tambahnya. 

Victor menyampaikan, Pemkab 
Malang akan terus mendorong 
masyarakat untuk meningkatkan 
konsumsi ikan, mengingat kandungan 
gizinya yang cukup lengkap dan 
penting untuk pertumbuhan otak, 
khususnya anak-anak. 

"Nah makanya, kami juga sangat 
mendukung program nasional yakni 
Makan Bergizi Gratis (MBG). Di 
Kabupaten Malang, beberapa waktu 
la lu ,  disampaikan dari  Dir jen 

Produksi Ikan Kabupaten Malang 

Ditarget Capai 34 Ribu Ton Sepanjang 2024

(Ilustrasi)	Buruh	Pabrik	Rokok	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

(Ilustrasi)	Ikan	Tuna	sebagai	salah	satu	komoditas	unggulan

Kabupaten	Malang.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

VICTOR 
SEMBIRING

 Kepala Dinas Perikanan 

Kabupaten Malang,
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rekan di band-nya tak pernah 
bermasalah ketika dirinya harus 
membagi fokus.

"Oh (Element)  support  s ih 
mereka," tukasnya.

Kata Ferdy, ketiga band tersebut 
memiliki warna berbeda. Misalnya 
Rocker Kasarunk yang menghadirkan 
genre funk dalam single terbaru 
mereka.

"Genre lagi mau funk aja enak aja 
dan mau mengeluarkan warna baru 
aja funk atau Rock n roll. Ya sekalian 
supaya bisa go internasional mewakili 
Indonesia," ujarnya.

Sementara di album terbaru Band 
OMOM, Ferdy menghadirkan lirik yang 
relevan dengan kehidupan seorang 
suami. Band OMOM menjadi sarana 
Ferdy menuangkan kreasi yang tak 

Ferdy Tahier Ungkap 
Kunci Produktif di Tiga Band Berbeda

FERDY	 TAHIER	 dikenal sebagai 
vokalis band Element. Selain itu, Ferdy 
juga menjalankan dua band yang 
cukup produktif yakni Band OMOM 
dan Rocker Kasarunk. Kedua band 
tersebut bahkan baru saja merilis 
karya terbaru mereka berbarengan. 
B a n d  O M O M  d e n g a n  a l b u m  
perdananya, sementara Rocker 
Kasarunk dengan single terbarunya.

Di kedua band tersebut, Ferdy ikut 
andil dalam proses kreatif. Ferdy 
mengungkapkan alasan dirinya bisa 
tetap produktif meski harus menjalani 
kesibukan di tiga grup band sekaligus.

"Semua gue jadiin skala prioritas. 
Sebenarnya itu. Karena gue yakin, apa 
pun kalau lu gak jadiin skala prioritas, 
pasti gak akan kepikiran. Nah jadi apa 
yang gue kerjain ini, jadi skala prioritas 
gue," ujar Ferdy di kawasan Antasari, 
Jakarta Selatan, beberapa waktu lalu.

Ferdy tak hanya ikut andil 
dalam proses pengkaryaan. 
Dia bahkan mengaku ikut 
terjun langsung dalam 
urusan branding hingga 
p e m b u a t a n  
merchandise.

" S e r u  a j a  s i h .  
Karena gue mikir gini, 
mengerjakan sesuatu 
yang hobi itu enak," 
ujar Ferdy. 

D e n g a n  k e -
seriusannya itu, Ferdy 
mengaku bahwa setiap 

artis yang siap meramaikannya.
“Ada namanya All You Can Hear 

Gigs, bahkan sudah dapat tempatnya. 
Mungkin bulan depan kita buat 20-an 
artis gede,” jelas Ferdy. 

Cara	Tetap	Komitmen	
di	Tengah	Kesibukannya

D i  t e n g a h - t e n g a h  s e g a l a  
kesibukannya ini, Ferdy mengakui ada 
caranya sendiri untuk tetap menjaga 
fisiknya tetap sehat selama menjalani 
semua pekerjaanya tersebut. Dirinya 
menerapkan pola makan sehat dengan 
tidak mengonsumsi gula, garem, dan 
makanan berminyak.

Ferdy menceritakan dampak dari 
saat-saat COVID sedang merajalela. 
S a a t  i t u ,  d i r i n y a  m e n g a l a m i  
penambahan berat badan yang cukup 
drastis hingga 20 kilogram. Hingga 
saat ini, ia masih menjalani diet 
sehatnya agar fisiknya tetap bugar dan 
f i t  s e l a m a  m e n j a l a n i  s e m u a  
kesibukannya.

“Masih diet sampai sekarang, 
kemarin gue naik 20 kilogram sejak 
pandemi. Sekarang gua lagi diet dan 
enggak mengonsumsi gula, garam, 
nasi, dan minyak,” ujarnya.

Selain itu, Ferdy pun membagi 
waktu istirahatnya dengan baik di 
tengah-tengah kepadatan jadwalnya 
ini. Dirinya akan menggunakan waktu 
luangnya semaksimal mungkin, 
sehingga dapat melakukan yang 
terbaik dalam pekerjaannya.

Profil	Ferdy	Tahier
Ferdy Kusuma Tahier Siboro (lahir 

4 November 1972) adalah penyanyi-
penulis lagu, produser rekaman, dan 
aktor Indonesia. Ferdy merupakan 
vokalis grup musik rok Indonesia, 
Element .

Ferdy mengawali  kariernya 
dengan tergabung sebagai vokalis dan 
gitaris dalam grup musik Element 
sejak tahun 2000.

Pada tahun 2009, Ferdy terjun ke 
dunia akting dengan membintangi film 
Bukan Cinta Biasa . Ferdy juga 
diketahui pernah bersolo karir melalui 
perilisan singel "Cinta Selamatkanku" 
di tahun yang sama. Tahun berikutnya, 
Ferdy membentuk grup musik Rocker 
Kasarunk .

Pada tahun 2023, Ferdy bersama 
dengan Eza Yayang dan Reynold 
Affandi (ex. Slank ) mereka mendirikan 
grup musik baru bernama Band Om 
Om.(nei,ist/dya)

bisa dia wujudkan bersama Element 
dan Rocker Kasarunk.

"Temanya band OMOM itu keluh 
kesah bapak-bapak, ibu-ibu gak ngerti, 
Buat yang ngerti aja, buat bapak-bapak 
karena ini semua curhatan bapak-
bapak," tandasnya.

Kesibukan	selain	Band
Di tengah kesibukannya sebagai 

musisi, Ferdy ternyata memiliki 
berbagai aktivitas lain di berbagai 
sektor. Ia mengungkapkan sedang 
menjalankan dua perusahaan yang 
beroperasi di bidang yang berbeda, 
yaitu teknologi informasi (IT) dan 
industri batu bara. 

“Mungkin tahunya musik dan film, 
tapi saya ada kantor IT dan batu bara,” 
u n g k a p  F e r d y  Ta h i e r  d a l a m  
perbincangan bersama tim kanal 
Showbiz Liputan6.com.

Selain itu, Ferdy juga sedang 
melebarkan sayapnya di bidang 
penyedia jasa acara atau event 
organizer. Ia berbagi rencana untuk 
menyelenggarakan acara musik 
bertajuk "All You Can Hear Gigs" yang 
diambil dari nama podcast miliknya. 
Dalam acara ini, akan ada sekitar 20 

“
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juga turun pada cuaca dingin sehingga 
menyebabkan pemuaian gas dan 
cairan di dalam tubuh. Cairan yang 
mengembang berkumpul di sekitar 
l u t u t  d a n  p e r g e l a n g a n  k a k i ,  
menyebabkan tekanan, yang dapat 
memicu rasa sakit pada cedera lama.”

2.Penurunan	fluiditas	
Sendi-sendi di tubuh dikelilingi 

cairan untuk melumasinya dan 
mencegah syok. Dengan turunnya 
suhu, tubuh mengalami dehidrasi 
k a r e n a  t i n g k a t  k e l e m b a p a n  
berkurang. Hal ini menyebabkan 
cairan tubuh juga menjadi lebih kental 
sehingga menyebabkan terhambatnya 
alirannya, yang pada akhirnya 
membuat persendian menjadi kaku.

3.Sensitivitas	saraf 
Tubuh bereaksi terhadap berbagai 

perubahan lingkungan, melihatnya 
sebagai rangsangan. Suhu dingin juga 
berperan sebagai stimulus sehingga 
mengakibatkan saraf menjadi lebih 
sensitif .  Saraf,  ketika bereaksi 
terhadap lingkungan dingin, menjadi 
t e r s t i m u l a s i  d a n  m u n g k i n  
menyebabkan rasa sakit pada cedera 
lama. 
Bagaimana	 cara	 meredakan	 rasa	
sakitnya?	

1.Pakai	pakaian	berlapis 
Di musim dingin, pembuluh darah 

menyempit untuk menahan panas 
tubuh.  Kenakan pakaian yang 

TULANG	terasa ngilu saat kedinginan 
termasuk saat musim dingin terjadi 
karena penurunan suhu dapat 
berdampak pada tubuh kita dalam 
berbagai cara, terutama bagi mereka 
yang memiliki penyakit bawaan atau 
cedera lama seperti patah tulang. 

D i l a n s i r  d a r i  t i m e s o f i n d i a ,  
meskipun luka lama ini tampaknya 
telah sembuh, sering kali muncul 
k e m b a l i  r a s a  s a k i t  d a n  
ketidaknyamanan akibat suhu rendah.

S a a t  s u h u  t u r u n ,  t u b u h  
menyempitkan pembuluh darah untuk 
menjaga panas tubuh. Oleh karena itu, 
terjadi ketegangan dan kekakuan otot, 
yang juga memengaruhi mobilitas 
sendi.Penurunan aliran darah selama 
suhu rendah menyebabkan otot 
menerima lebih sedikit oksigen dan 
nutrisi, yang juga dapat meningkatkan 
k e m u n g k i n a n  c e d e r a .  S e n d i  
kehilangan rentang fleksibilitas 
aslinya dan menjadi lebih kaku serta 
menyebabkan ketidaknyamanan.

Berikut hubungan antara rasa sakit 
pada cedera lama dan musim dingin: 

1.Tekanan	Atmosfer 
Menurut Konsultan Dr. Prateek 

Gupta, Ortopedi, Rumah Sakit Manipal, 
Ghaziabad, dengan adanya variasi 
tekanan atmosfer, terjadi perubahan 
pada fungsi internal tubuh. Cairan 
tubuh, terutama di sekitar lutut dan 
pergelangan kaki, terkena dampak 
langsung akibat suhu. Tekanan udara 

memadai dan kenakan pakaian yang 
benar untuk mempertahankan suhu 
internal tubuh yang optimal. Hal ini 
akan memberikan kenyamanan pada 
tubuh dan persendian. Untuk lebih 
membantu, rasa kaku dapat diatasi 
dengan kompres air panas, mandi air 
hangat, dan olahraga ringan untuk 
meningkatkan sirkulasi dalam tubuh. 

2.Berolahraga	dan	rutin	bergerak	
Latihan yang tidak berdampak 

atau memicu cedera lama adalah awal 
yang baik. Aktivitas fisik seperti 
bersepeda, olahraga ringan, dan 
peregangan merupakan metode yang 
efektif untuk menjaga mobilitas tanpa 
membuat cedera lama menjadi tegang. 
Mereka mengurangi  kekakuan,  
m e n i n g k a t k a n  s i r k u l a s i ,  d a n  
menghilangkan rasa sakit. 

3.Diet	dan	Hidrasi	
Konsumsi makanan anti inflamasi 

seperti sayuran berdaun hijau, ikan 
berlemak, buah beri, kunyit, dan jahe 
berkontribusi dalam penyembuhan 
tubuh, meningkatkan kesehatan sendi 
dan dapat membantu cedera. Tubuh 
membutuhkan tingkat hidrasi yang 
cukup agar dapat berfungsi dengan 
lancar. Pada bulan-bulan musim 
dingin, tubuh kehilangan kelembapan 
karena suasana kering. Air membantu 
melumasi sendi dan membuang racun. 
Oleh karena itu, menjadikannya 
sebagai titik kunci untuk tetap 
terhidrasi sangatlah penting. 

B a g a i m a n a  c u a c a  d a p a t  
mempengaruhi Sendi

Para ilmuwan telah melakukan 
b a n y a k  p e n e l i t i a n  m e n g e n a i  
hubungan antara nyeri tulang-sendi 
dan cuaca selama bertahun-tahun, 
tetapi sejauh ini, tidak ada penelitian 
yang bisa menyatakan dengan pasti 
apa hubungan antara keduanya. 

Meski begitu, ada beberapa teori 
y a n g  d a p a t  m e n g h u b u n g k a n  
keduanya. Salah satunya adalah bahwa 
o r a n g  d e n g a n  n y e r i  s e n d i ,  
terutama radang sendi, mungkin 
sensitif terhadap perubahan tekanan 
barometrik. 

Bagaimana? Bisa jadi ketika tulang 
rawan yang merupakan bantalan 
tulang di dalam sendi menjadi aus, 
sehingga saraf di  tulang yang 
bersangkutan mungkin merasakan 
adanya perubahan tekanan.

Gagasan lain: Perubahan tekanan 
barometrik dapat membuat tendon, 
otot ,  dan jaringan parut Anda 
membesar dan berkontraksi, sehingga 
dapat meningkatkan nyeri pada tulang 
d a n  p e r s e n d i a n  y a n g  
mengalami artritis. 

Temperatur yang rendah juga bisa 
membuat cairan di dalam sendi lebih 
tebal, sehingga terasa lebih kaku.
Anda juga mungkin merasa lebih nyeri 
ketika cuaca membuat Anda tidak 
bergerak seperti biasanya. Orang-
orang cenderung tinggal di dalam 
rumah dan bersantai ketika cuaca 
dingin dan hujan di luar.(nei,ist/dya)

Mengapa Tulang Ngilu
 saat Cuaca Dingin?
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ASUS TUF GAMING A14 

dan juga ROG series.
Adapun seri TUF yang dimaksud 

ialah TUF Gaming A15, A16, F15, dan 
F16. Sementara dari seri ROG ada ROG 
Zephyrus G, Zephyrus M, Zephyrus 
Duo, ROG Flow, ROG Strix G, Strix SCAR, 
dan ROG Ally.

Pembelian dapat dilakukan di 
ASUS ROG Store yang ada di Indonesia 
dan dipastikan memiliki orisinalitas 
serta  garasi  resmi  dari  ASUS 
Indonesia.

Asus TUF Gaming A14 berhasil 
menawarkan keseimbangan antara 
desain portabel, performa andal, dan 

f i t u r  m u t a k h i r.  D e n ga n  
t e k n o l o g i  p e n d i n g i n a n  
canggih, layar berkualitas 
tinggi, serta prosesor modern 
berbasis AI, laptop ini siap 
menjadi pilihan utama bagi 
g a m e r  y a n g  m e n c a r i  
perangkat fleksibel. Ditambah 
dengan program promosi 
m e n a r i k ,  A s u s  ke m b a l i  
membuktikan dedikasinya 
untuk memenuhi kebutuhan 
para pengguna di Indonesia.

M e n u r u t  T i m  R i s e t  
MalangTerkini.com, ASUS TUF 
Gaming A14 adalah solusi 
tepat untuk gamer yang 
mencari keseimbangan antara 
performa, mobilitas, dan 
harga. Dengan varian TUF 
Gaming A16 yang lebih besar, 
ASUS memberikan alternatif 
menarik untuk pengalaman 
visual yang lebih mendalam. 
(nei,ist/dya)

TREN laptop gaming dengan desain 
ringan dan tipis semakin diminati 
pada 2024. ASUS TUF Gaming A14 
telah mengisi  pasar laptop di  
Indonesia sejak Agustus 2024 dan bisa 
menjadi salah satu pilihan sebagai 
laptop beperforma tinggi untuk akhir 
tahun.

Laptop ini menjadi salah satu 
a n d a l a n  AS U S  s e b a ga i  l a p to p  
beperforma tinggi karena mengikuti 
tren industri yang tengah berkembang 
dan mengedepankan desain tipis dan 
ringan.

“Meskipun compact, ASUS tetap 
memastikan performa unggul pada 
laptop tipis dan ringan tersebut 
dengan teknologi  pendinginan 
canggih. Teknologi seperti Active 
Aerodynamic System (AAS) dan juga 
Intelligent Cooling sudah tersedia di 
dalamnya,” kata Director of Consumer 
Product, ASUS Indonesia Frank Wang 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  J u m a t  
(20/12/2024).

Teknologi AI, tentunya turut 
dihadirkan dalam laptop ini dan 
didukung dengan adanya NPU (Neural 
Processing Unit) pada prosesor 
modern yang terpasang pada laptop 
gaming tipis ASUS TUF Gaming A14. 
Teknologi ini memungkinkan laptop 
menangani tugas-tugas berbasis 
kecerdasan buatan (AI) dengan 
efisiensi tinggi.

“ T e k n o l o g i  t e r s e b u t  
memungkinkan laptop gaming untuk 
m e l a k u k a n  t u g a s - t u g a s  y a n g  
membutuhkan kecerdasan buatan 
secara efisien,” tambahnya.

Selain ASUS TUF Gaming A14, 
ASUS juga menghadirkan TUF 
Gaming A16 dengan layar lebih 
besar untuk pengalaman 
visual yang lebih luas dan 
imersif.

ASUS TUF Gaming 
A16 (FA608) hadir  

p e n a w a r a n  m e n a r i k  d e n g a n  
menggelar program Republic of 
Gamers Days bertema “Holiday in 
Style” hingga 15 Januari 2025 bekerja 
sama dengan Mr Simply Custom.

Gamers yang membeli laptop ASUS 
TUF Gaming di atas, berkesempatan 
mendapatkan merchandise eksklusif 
seperti ROG T-Shirt, ROG Custom 
Lanyard, dan ROG Custom Sneakers 
(Model: Air Force 1).

Untuk mengikuti program ini, 
gamers dapat melakukan pembelian 
produk ASUS TUF Gaming seri tertentu 

dengan desain ringkas dan solid, 
mendukung mobilitas tinggi dengan 
dimensi 35.4 x 26.9 x 1.79 ~ 2.57 cm 
dan bobot 2.2 kg.

Laptop ini memiliki layar 16 inci 
beresolusi 2.5K (2560 x 1600) dengan 
refresh rate 165Hz dan response time 
3ms, serta dukungan teknologi G-Sync 
dan tingkat kecerahan hingga 400 nits.

Cakupan warna 100 persen sRGB 
membuatnya andal untuk aktivitas 
kreatif.

Menyemarakkan momen libur 
akhir tahun, ASUS menghadirkan 

Laptop Performa Tinggi Akhir Tahun



menjadi salah satu ikon hari Natal, 
khususnya di negara-negara Eropa. 
Kue ini sebenarnya berasal dari Mesir 
dan Yunani Kuno. 
Bentuk kue jahe cukup unik, yakni 
menyerupai anak kecil yang sedang 
tersenyum. Sesuai dengan namanya, 
kue jahe menggunakan jahe sebagai 
salah satu bahan pembuatannya. 

Ku e  j a h e  m e m b e r i ka n  e fe k 
menghangatkan tubuh sehingga 
cocok dinikmati di cuaca dingin saat 
akhir tahun.

7.	Kue	Sugee	dari	Malaysia	
Sugee Cake adalah kue Natal dari 

M a l a y s i a .  Ku e  i n i  p o p u l e r  d i 
komunitas  Portugis  Melaka di 
M a l a y s i a .  S e l a i n  i t u ,  b a n y a k 
masyarakat Singapura yang juga 
menyajikan kue sugee saat Natal. Kue 
sugee memiliki rasa yang khas karena 
terbuat dari almond giling. Kemudian, 
di bagian atasnya ditaburi gula halus. 

8.	Bibingka	dari	Filipina
Filipina adalah salah satu negara 

di Asia Tenggara yang masyarakatnya 
paling banyak merayakan Natal. 
Seperti  negara-negara lainnya, 
masyarakat Filipina juga menyajikan 
kue khas saat perayaan tersebut. Kue 
Natal khas Filipina adalah bibingka, 
yakni kue beras yang terbuat dari 
santan dan dibungkus daun pisang. 
R a s a  y a n g  m e n g g u g a h  s e l e r a 
membuat kue ini juga populer di 
negara Asia lainnya. (nei,ist/dya)

2.	Roscón	de	Reyes
Dikenal sebagai "Roti Gulung Raja", 

Roscón de Reyes adalah salah satu 
hidangan penutup Natal Spanyol 
paling klasik yang ada.

Makanan ini biasanya disantap 
pada Hari Tiga Raja (6 Januari). 
Berawal dari masa ketika bangsa 
Romawi menguasai sebagian besar 
wilayah Spanyol, sajian ini diadopsi 
oleh umat Kristen pada abad ke- 4 
ketika Gereja menjadikannya bagian 
dari perayaan tahunan hari raya 
tersebut.Kue kering yang lezat ini telah 
menjadi bagian penting dari hari raya 
Spanyol.

3.	Puding	roti
Puding roti merupakan camilan 

khas Natal  yang ada hampir di 
beberapa negara dunia, termasuk 
Amerika.Puding roti biasanya dibuat 
lantaran banyak makanan manis yang 
terbuang atau tidak dimakan karena 
sudah terlanjur kenyang dengan 
makanan berat.

Cara ini membuat makanan manis 
menjadi tidak 'mubazir' dan bisa 
dinikmati dengan cara yang berbeda, 
beraroma buah, mengandung alkohol 
dan untungnya tidak berat untuk 
mengakhiri acara.
Puding ini dibuat dengan campuran 
roti dan mentega dan di oven sehingga 
enak disajikan hangat. Taburan gula 
k a y u  m a n i s  d a n  c u s t a r d  a k a n 
menambah kaya dari rasa camilan 

PERAYAAN Natal pastinya selalu 
dipenuhi dengan makanan-makanan 
berat untuk menjamu para tamu atau 
keluarga yang datang berkunjung. 
Namun selain makanan berat, banyak 
juga makanan manis yang selalu 
menjadi pendamping di meja makan 
y a n g  m e n j a d i  k h a s  b e b e r a p a 
negara.Kue Natal tak hanya sebagai 
hidangan yang enak tetapi juga penuh 
makna. 

Sebagaimana diketahui, Natal 
a d a l a h  h a r i  raya  s p e s i a l  ya n g 
dirayakan dengan penuh suka cita. 
Oleh karena itu, banyak kue khusus 
yang dihadirkan di momen ini, mulai 
dari kue kering sampai kue tradisional. 
Berikut beberapa kue-kue klasik yang 
biasanya hadir saat perayaan Natal 

1.	Kue	plum
K u e  b u a h  a t a u  k u e  p l u m 

merupakan makanan umum yang 
biasa ada pada perayaan Natal di 
India.Setiap kali menyelenggarakan 
pesta Natal di rumah, kue plum di meja 
makan menjadi pusat perhatian 
terlebih ketika baru keluar dari oven. 

Kue berwarna cokelat ini dipenuhi 
dengan buah-buahan kering dan 
kacang-kacangan direndam dalam 
rum atau brendi beberapa hari 
sebelumnya.

Kue plum selalu menjadi ciri khas 
dalam melengkapi esensi perayaan 
Natal dan mudah ditemukan di toko 
roti di negara India.

Natal ini.

4.	Yule	log
Yule log merupakan kue cokelat 

khas Perancis berbentuk batang kayu 
yang dihias dengan benda-benda Natal 
yang terbuat dari plastik atau yang 
diberi gula.Ini adalah kue Natal yang 
terkenal di sana dan biasanya ada pada 
jamuan makan malam atau disebut 
Réveillon yang biasanya dilakukan 
tanggal 24 Desember.Jamuan makan 
malam ini adalah sakral bagi warga 
Perancis dengan menu bervariasi 
menurut daerahnya.Selain Yule log, 
Foie gras juga dikonsumsi di Provence, 
P e r a n c i s .  S e l a i n  i t u  o r a n g 
Provence Perancis juga memiliki 
t ra d i s i  m e m a k a n  1 3  h i d a n g a n 
penutup.

5.	Panettone	dari	Italia
Panettone adalah roti  manis 

dengan rasa buah, menjadi salah satu 
kue Natal populer di dunia. Kue ini 
berasal dari Italia yagn biasanya 
disiapkan untuk perayaan akhir tahun. 

Panettone memiliki rasa yang khas 
d e n g a n  t e k s t u r  l e m b u t .  U n t u k 
menambah cita rasanya, dapat diberi 
hiasan berupa jeruk manisan, kismis, 
atau buah kering lainnya. 

6.	 Kue	 Jahe	 dari	Mesir	 dan	 Yunani	
Kuno

Kue jahe atau gingerbread sudah 
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Kue Tradisional Perayaan Natal 

dari Berbagai Negara

 

 

Puding Roti

Roti Jahe
Puding RotiKue Sugee

Roscón de Reyes

Yule Log

Panettone dari Italia

Bibingka Kue Pulm



sambungan
Selasa, 24 Desember 2024

11
H A R I A N

Badai	PHK	Itu	Nyata	...	(dari	Hal	1)

WAKIL Menteri Ketenagakerjaan 
(Wamenaker), Immanuel Ebenezer, 
mengungkapkan ada 60 perusahaan 
yang akan melakukan Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) terhadap 
karyawan. 

Per Januari sampai awal Desember 
2024, Kementerian Ketenagakerjaan 
(Kemnaker) mencatat ada 80.000 
orang tenaga kerja terkena PHK.

"Ada sekitar 60 perusahaan yang 
akan melakukan PHK. Dan ini kan 
mengerikan sekali," kata Immanuel 
saat  konferensi  pers di  Kantor 
Kementerian Ketenagakerjaan, Senin 
(23/12/2024).

Immanuel sudah mendapatkan 
laporan dari kalangan pengusaha dan 
serikat pekerja. Berdasarkan laporan 
tersebut, gelombang PHK ini terjadi 
karena adanya Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) Nomor 8 
Tahun 2024 tentang Kebijakan dan 
Pengaturan Impor.

"Memang ada beberapa kritikan-
kritikan soal sumber dari masalah ini. 
Ini ya kawan-kawan yang memberi 
masukan ke saya entah itu pengusaha, 
entah itu kawan-kawan serikat 
pekerja. Dia bilang bahwa sumbernya 
itu adalah Permendag nomor 8. Lalu 
meringankan yang namanya impor 
bahan jadi," ujar Immanuel.

Untuk itu, Immanuel meminta 
agar Permendag Nomor 8 Tahun 2024 
dapat direvisi. Dengan merevisi aturan 
tersebut, ia yakin dapat menahan 
angka pekerja yang terkena PHK. 
Informasi penting disajikan secara 
kronologis

"Revisi lah. Itu dari kawan-kawan 
itu ya keluhannya ke saya. Tapi saya 
sampaikan semoga apa yang saya 
sampaikan ini bisa didengar ke 
l e m b a g a  k e m e n t e r i a n  y a n g 
mengeluarkan Permen itu," tutur 
Immanuel.

Berdasarkan data Kementerian 
Ketenagakerjaan hingga periode 
November 2024, DKI Jakarta tercatat 
sebagai provinsi yang paling banyak 
melakukan PHK yaitu ada 14.501 
orang. Kemudian di Jawa Tengah 
13.012 orang. Banten ada 10.727 
orang pekerja, Jawa Barat 9.510 
pekerja, dan Jawa Timur 3.757 orang 
pekerja.

Salah satu yang memberi wanti-
wanti PHK adalah Asosiasi Pengusaha 
Mebel Indonesa (Asmindo). Hal inj 
seiring dengan kebijakan Pajak 
Pertambahan Nilai atau Tarif PPN 12% 
dan kenaikan upah minimum 6,5% 
tahun depan.  

Ketua Umum Asmindo Dedy 
Rochimat mengatakan stimulus 
berupa paket kebijakan insentif untuk 
industri padat karya seperti PPh 21 
ditangung pemerintah (DTP) dan 
fasilitas pembiayan kredit masih perlu 
disesuaikan dengan tantangan 
industri furnitur.  "Kami melihat 
bahwa kebijakan PPN dan UMP 
berpotensi menimbulkan PHK pada 

tahun 2025, karena adanya tekanan 
pada biaya produksi pada industri 
f u r n i t u r, "  k a t a  D e d y,  S e n i n 
(23/12/2024).  

P i h a k n y a  m e m i n t a  a g a r 
pemerintah meninjau kembal i 
kebijakan tersebut, pasalnya saat ini 
negara-negara Eropa sebagai salah 
satu kawasan tujuan ekspor mebel 
sedang mengalami penurunan daya 
beli.   

Di samping itu, Dedy menyoroti 
permasalahan geopoplitik yang juga 
belum kunjung selesai. Terlebih, pada 
saat yang sama negara kompetitor 
yaitu Vietnam, pemerintahnya justru 
menurunkan PPN dari 10% menjadi 
8%.  

"Kenaikan PPN menjadi 12% dan 
UMP sebesar 6,5% pasti sangat 
memengaruhi Harga Pokok Produksi 
(HPP) industri  furnitur secara 
signifikan," jelasnya. 

K o m b i n a s i  d u a  k e b i j a k a n 
t e r s e b u t  d a p a t  m e nye b a b k a n 
peningkatan total biaya produksi, 
mulai dari kenaikan biaya tenaga 
kerja, beban PPN pada bahan baku 
d a n  j a s a ,  s e h i n g g a  H P P  n a i k 
keseluruhan dan berisiko pada 
p e n i n g k a t a n  h a r g a  j u a l  s e r t a 
penurunan daya saing industri lokal.  

" L a n g k a h  i n i  b e r i s i k o 
menurunkan daya saing industri 
furnitur Indonesia dengan negara-
negara seperti China dan Vietnam 
yang lebih unggul dalam produktivis 
dan efisiensi," ujarnya.  

Menurut Dedym agar stimulus 
insenti f  tersebut  efekti f  maka 
d i p e r l u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
tambahan seperti pengurangan tarif 
PPN untuk produk dengan komponen 
lokal tinggi atau percepatan restitusi 
PPN bagi eksportir guna menjaga 
likuiditas perusahaan.  

Selain itu, pengurangan biaya 
produksi melalui subsidi pada tarif 
l istrik dan biaya transportasi , 
perlindungan pasar domestik dengan 
pengendalian impor furnitur murah, 
dukungan ekspor, serta penurunan 
upah minimum ke level 3% yang 
dinilai lebih realistis. 

Desak	Solusi	dari	Presiden
Ekonom dan Direktur Ekonomi 

D i g i t a l  C E L I O S  N a i l u l  H u d a 
mengungkapkan sejumlah data 
tentang perekonomian Indonesia 
yang sedang tidak baik-baik saja 
dalam beberapa tahun belakangan. 
Hal ini merespon kenaikan PPN 12% 
yang direncanakan oleh pemerintah 
Indonesia yang dituangkannya dalam 
surat terbuka.

D a l a m  s u r a t  t e r b u k a  b u a t 
pemerintah tersebut, Nailul Huda 
m e n g u n g k a p k a n  a d a n y a 
perlambatan pertumbuhan konsumsi 
rumah tangga dalam beberapa tahun 
terakhir. Pertumbuhan konsumsi 
r u m a h  t a n g g a  d i  t a h u n  2 0 1 4 
mencapai 5,15%. Sedangkan tahun 
2023, pertumbuhan konsumsi rumah 

tangga berada di angka 4,8%.
"Padahal klaim Pemerintahan 

Jokowi, inflasi berada di situasi 
terkendali rendah. Namun konsumsi 
rumah tangga kita terus merosot yang 
menandakan masyarakat enggan 
mengonsumsi barang lebih banyak," 
katanya dalam keterangan Surat 
Terbuka untuk Pemerintah: Kenaikan 
Tarif PPN Menyesatkan yang dilihat, 
Senjn (23/12/2024).

Bahkan dalam surat tersebut, 
Nailul Huda menceritakan bahwa ada 
masyarakat yang ingin menikmati 
kopi sachet saja,  mereka harus 
berhutang ke warung tetangga.

"Sedangkan warung tetangga 
tersebut mungkin juga tengah bingung 
mau nolak namun akan sepi pembeli, 
jika di-iya-kan bagaimana mereka 
akan mendapatkan modal hari itu. 
Saya yakin kondisi ini tidak terjadi di 
satu dua warung saja, namun terjadi di 
hampir setiap warung kecil tiap gang 
di Indonesia," katanya.

Kemudian, Nailul mengatakan 
bahwa masyarakat kelas menengah 
Indonesia tengah dalam kondisi 
memasang sabuk kencang-kencang 
karena pendapatan mereka naik 
terbatas. Sementara beban yang harus 
ditanggung mulai dari PPN naik dari 
10% menjadi 11% dan kenaikan harga 
Pertalite sebesar 30% pada 2022 lalu.

I a  m e n g ga m b a r k a n  ko n d i s i 
keuangan masyarakat kelas menengah 
'lebih besar pasak daripada tiang", 
yang mana pengeluaran masyarakat 
jauh lebih besar dibandingkan 
pendapatan mereka. Hal ini lantaran 
kenaikan gaji  masyarakat kelas 
m e n e n g a h  t i d a k  c u k u p  u n t u k 
memenuhi kebutuhan hidup yang 
meningkat lebih tinggi.

" R a t a - r a t a  u p a h  m i n i m u m 
regional tahun 2022 berapa? Hanya 
1,09 persen. Bagaimana mereka bisa 
mencukupi kebutuhannya? Balik lagi 
kepada yang saya sampaikan di awal, 
yaitu berhutang," katanya.

Selanjutnya, pengangguran akibat 
korban pemutusan hubungan kerja 
(PHK) sebesar 64.751 orang di-PHK 
per 18 November 2024. Angka ini 
meningkat 11,7% dibandingkan 
November 2023 dan berpotensi 
bertambah lagi.

I a  m e n j e l a s k a n ,  f a k t o r 
penyebabnya ialah faktor daya beli 
masyarakat tengah melemah. Bulan 
M e i  h i n g g a  S e p t e m b e r  2 0 2 4 , 
Indonesia mengalami deflasi atau 
penurunan harga secara umum secara 
berturu-turut.

Bahkan menurutnya, kondisi saat 
ini sama dengan krisis yang terjadi di 
1997-1998. Di mana permintaan 
barang turun, yang mengakibatkan 
produksi juga disesuaikan. Produksi 
yang ambruk membuat perusahaan 
melakukan PHK demi ef is iensi 
produksi.

Ia pun tak luput menyinggung 
adanya rencana pemerintah yang 
menaikan PPN 12% untuk barang 
mewah yang mulai diterapkan awal 
2025. Nailul menilai kebijakan ini 

tidak hanya membebani masyarakat, 
tetapi  juga berpotensi  memicu 
pembangkangan sipil.

Ia mengatakan pembangkangan 
sipil tersebut adalah pengabaian 
kewajiban perpajakan, seperti tidak 
melaporkan Surat Pemberitahuan 
Tahunan (SPT) pajak atau tidak 
membayar pajak kendaraan bermotor. 
Hal ini terjadi kata Nailul Huda 
lantaran pemerintah tidak transparan 
dalam memberikan informasi kepada 
m a s ya r a k a t  t e r k a i t  k e b i j a k a n 
tersebut.

Misalnya pada konfrensi pers 
Senin (16/12/2024) pemerintah 
mengatakan bahwa kenaikan tarif 
PPN 12% hanya diberlakukan untuk 
barang mewah saja.

"Seakan heorik dengan narasi 
keberpihakan pada rakyat kecil dan 
memajaki orang yang berduit. Namun 
Sabtu tanggal 21 Desember 2024, 
dengan keterangan resmi dari Dwi 
Astuti, Humas Direktorat Jenderal 
Pajak, Pemerintahan mengatakan 
semua barang yang dipungut PPN 
akan terjadi kenaikan tarif," katanya. 

Ke m u d i a n  m e n u r u t  N a i l u l , 
adanya berbagai praktik korupsi 
yang terjadi kepada para pejabat 
negara yang belakangan ini terjaring 
oleh KPK. Kemudian tidak lagi 
d i d e n g a r nya  a s p i ra s i  m e re k a . 
Pasalnya sudah banyak unjuk rasa 
penolakan PPN 12% yang dilakukan 
oleh masyarakat.

"Kondisi ini merupakan eskalasi 
gunung es berbagai macam masalah 
penggunaan anggaran. Para pejabat 
yang mempunyai tidak wajar hingga 
kasus  korupt i f  akut ,  membuat 
masyarakat semakin geram dengan 
perilaku pejabat teras pemerintah," 
u n ga kp nya . ( d i n ,  w i d ,  r l a ,  a n t , 
kum/dya)
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H A R I A N

Kasus Korupsi Insentif BPPD Sidoarjo

Lebih Ringan dari Tuntutan, Gus Muhdlor Divonis 4,5 Tahun Penjara

perkara korupsi pemotongan insentif 
ASN Badan Pelayanan Pajak Daerah 
(BPPD) Sidoarjo, dengan terdakwa 
Gus Muhdlor, di Pengadilan Negeri 
(PN) Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) 
Surabaya, di Sidoarjo, Senin.

"Ada beberapa catatan yang tidak 
tepat, ada fakta persidangan yang 
berbeda dengan yang dibacakan 
majelis hakim," katanya.

Sejak awal pihaknya berkeyakinan 
bahwa jaksa Penuntut Umum (JPU) 
tidak bisa membuktikan kesalahan 
Gus Muhdlor di persidangan.Karena 
itu, pihaknya masih pikir-pikir dengan 
putusan hakim yang menjatuhkan 
vonis 4 tahun 6 bulan atas perkara ini.

"Kami masih pikir-pikir apakah 
melakukan upaya hukum (banding) 
selanjutnya atau tidak. Tapi Insya Allah 
kami punya materi untuk melakukan 
banding, kita masih diskusikan dengan 
te rd a k wa ,"  u j a r  M u s to fa . ( a n t ,  
wid/dya)

JAKARTA	 - Bupati Sidoarjo nonaktif 
Ahmad Muhdlor Ali atau Gus Muhdlor 
divonis 4 tahun 6 bulan atas kasus 
korupsi pemotongan insentif ASN 
BPPD Sidoarjo. Vonis ini lebih ringan 
dari tuntutan jaksa yakni 6 tahun 4 
bulan penjara.

"Menjatuhkan pidana terhadap 
terdakwa dengan pidana selama 4 
tahun 6 bulan penjara," kata Ketua 
Majelis Hakim Tipikor Ni Putu Sri 
Indayani, Senin (23/12/2024).

Selain vonis penjara, Gus Muhdlor 
juga dibebankan membayar denda Rp 

300 juta subsider 3 bulan kurungan 
dan membayar uang pengganti Rp 1,4 
miliar subsider 1,5 tahun penjara.

Hakim menjatuhkan hukuman 
lebih ringan untuk Gus Muhdlor atas 
sejumlah pertimbangan, seperti tidak 
pernah dihukum dan berkelakukan 
baik. Selain itu, Gus Muhdlor juga 
dinilai selama memimpin Sidoarjo 
banyak berkontribusi untuk kemajuan 
daerah seperti infrastruktur dan 
pendapatan daerah.

"Terdakwa telah berhasil mem-
bangun infrastruktur untuk Sidoarjo 
dan meningkatkan pendapatan daerah. 
Dari sebelumnya hanya Rp 800-900 miliar 
hingga Rp 1,2 triliun," jelas hakim.

Kuasa Hukum Mantan Bupati 
Sidoarjo Ahmad Muhdlor Ali atau Gus 
Muhdlor, Mustofa Abidin mengklaim 
bahwa pihaknya memiliki catatan soal 
fakta persidangan berbeda dengan 
yang dibacakan majelis hakim.

Hal ini dikatakannya usai sidang 

Kasus Korupsi Tata Niaga Timah

Tas Mewah dan Seluruh Aset Harvey Moeis Dirampas Negara

administrasi dan keuangan PT RBT 
maupun PT Timah. 

"Dengan keadaan tersebut ,  
terdakwa tidak berperan besar dalam 
hubungan kerja sama peleburan timah 
antara PT Timah Tbk dengan PT RBT," 
tutur Eko. Hakim juga menilai Harvey 
tidak berperan signifikan dengan kerja 
sama para pengusaha smelter 
peleburan timah dengan PT Timah.

Selanjutnya, Eko menyebut PT 
T i m a h  d a n  P T  R BT  b u ka n l a h  
penambang ilegal. PT Timah memiliki 
IUP, sedangkan PT Refined Bangka Tin 
m e m p u n y a i  i z i n  u s a h a  j a s a  
pertambangan (IUJP). "Pihak yang 
melakukan penambangan ilegal 
adalah masyarakat yang jumlahnya 
ribuan orang," ucap Eko.(wid, tmo, ist, 
ant/dya)

JAKARTA-Majelis Hakim Pengadilan 
Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) 
Jakarta Pusat memutuskan bahwa 
seluruh aset Harvey Moeis dan 
istrinya, Sandra Dewi, yang telah disita 
penyidik kini dirampas untuk negara. 
Keputusan itu disampaikan oleh 
anggota majelis hakim, Jaini Basir.

Seluruh aset milik Harvey Moeis 
yang merupakan terdakwa dalam 
kasus dugaan korupsi pengelolaan tata 
niaga komoditas timah di wilayah Izin 
Usaha Pertambangan (IUP) di PT 
Timah Tbk 2015-2022 dinyatakan 
dirampas untuk negara. Harvey Moeis 
dalam kasus ini diketahui merupakan 
perwakilan dari PT Refined Bangka 
Tin yang menjalin kerja sama dengan 
PT Timah Tbk.

"Menimbang bahwa terhadap 
barang bukti aset milik terdakwa yg 
telah disita dalam perkara terdakwa, 
majelis hakim berpendapat barang 
bukti aset milik terdakwa tersebut 
dirampas untuk negara," kata Jaini saat 
membacakan putusan terhadap 
Harvey dalam ruang Sidang Tipikor, 
Jakarta Pusat, Senin (23/12/2024).

Jaini mengatakan, aset tersebut 
a k a n  d i p e r h i t u n g k a n  s e b a g a i  
pengganti kerugian keuangan negara 
yang dibebankan terhadap Harvey 
Moeis. "Menimbang terkait status 
barang bukti selebihnya majelis hakim 
sependapat dengan penuntut umum 
dalam tuntutannya," ujarnya.

Sejumlah aset yang dirampas 
untuk negara tersebut, yaitu 88 tas 

mewah dan 141 perhiasan yang disita 
oleh Kejaksaan Agung. Kemudian 
delapan unit mobil, 11 bidang tanah, 
serta uang senilai 400.000 Dolar AS 
dan Rp13,58 miliar.

Ketua Majelis Hakim Tipikor, Eko 
Aryanto, memvonis Harvey dengan 
hukuman 6 tahun dan 6 bulan penjara. 
Selain itu, Harvey juga divonis dengan 
denda Rp1 miliar subsider 6 bulan 
kurungan penjara, dan uang pengganti 
senilai  Rp210 miliar subsider 
kurungan 2 tahun penjara atas kasus 
korupsi timah.

Diketahui Harvey Moeis divonis 
6,5 tahun penjara. Majelis hakim 
Pengadilan Tindak Pidana Korupsi 
(Tipikor) pada Pengadilan Negeri (PN) 
Jakarta Pusat menjelaskan alasan 
vonis lebih ringan dari tuntutan. 

"Menimbang tuntutan pidana 
penjara selama 12 tahun terhadap 
terdakwa Harvey Moeis, majelis hakim 
mempertimbangkan tuntutan pidana 
tersebut terlalu berat jika dibanding-
kan dengan kesalahan terdakwa," kata 
hakim ketua, Eko Aryanto. 

Dia menjelaskan, Harvey Moeis 
terseret perkara ini awalnya karena PT 
Timah Tbk selaku pemegang izin 
usaha pertambangan (IUP) di Bangka 
Belitung sedang berusaha untuk 
meningkatkan produksi dan penjualan 
ekspor. Di sisi lain, ada perusahaan 
smelter swasta yang juga sedang 
berusaha meningkatkan produksinya. 
Salah satu smelter swasta itu adalah 
PT Refined Bangka Tin atau PT RBT. 

" B a h w a  t e r d a k w a  a p a b i l a  
dikaitkan dengan PT Refined Bangka 
Tin, jika ada pertemuan dengan PT 
Timah Tbk, terdakwa tampil mewakili 
PT RBT," ujar Eko. Namun, Harvey 
Moeis tidak masuk dalam struktur PT 
RBT, baik komisaris maupun direksi. Ia 
j u g a  b u k a n  p e m e g a n g  s a h a m  
perusahaan tersebut. 

"Terdakwa beralasan hanya mem-
bantu temannya Direktur Utama, yaitu 
terdakwa Suparta," kata Eko. Sebab, 
Harvey berpengalaman mengelola usaha 
tambang batu bara di Kalimantan. 

Oleh karena Harvey Moeis bukan 
pengurus PT RBT,  Eko menilai bukan 
pembuat keputusan kerja sama 
peleburan timah perusahaan tersebut 
dengan PT Timah. Majelis hakim 
menilai Harvey tidak mengetahui 

Pengusaha	Harvey	Moeis	divonis	6,5	tahun	penjara	dalam	kasus	korupsi	pengelolaan	timah	yang	
merugikan	negara	Rp	300	triliun,	Senin	(23/12/2024).	Ist

Gus	Muhdlor	divonis	4	tahun	6	bulan	atas	kasus	korupsi	pemotongan	insentif	ASN	BPPD	Sidoarjo,
	Senin	(23/12/2024).	Ist


